



ESO DE que **Andrés Manuel López Obrador** quiere blindar sus megaobras suena bien, pero sería bueno saber si realmente las quiere blindar contra la privatización... o contra la transparencia. EL TALANTE militarista del Presidente lo lleva a creer que si no es en el **Ejército** o la **Marina**, no se puede confiar en los servidores públicos. Y en cuestión de rendición de cuentas, no suena muy tranquilizador que les haya dado a las **Fuerzas Armadas** el control del **Tren Maya**, del proyecto del **Istmo de Tehuantepec** y de los aeropuertos de **Santa Lucía, Palenque, Chetumal y Tulum**.

CON el pretexto de la seguridad nacional, prácticamente todo lo que hagan la **Secretaría de la Defensa**, la de **Marina** y la **Guardia Nacional** se puede esconder como "información reservada". Ahí está, por ejemplo, el caso de las pipas para el operativo contra el huachicol. Se compraron con sobreprecio y sin licitación, pero todos los detalles se reservaron como si esos camiones fueran... ¡secreto de Estado!

SE VE difícil que no apliquen la misma secrecía con el manejo del tren y los aeropuertos; poniéndolos bajo una inexpugnable muralla de color verde olivo.

• • •

A PROPÓSITO de la opacidad en la **4T**, habrá que estar muy al pendiente de la respuesta que dé el **INAI** a la investigación de **María Elena Pérez-Jaén** sobre la costosa y fallida contratación de la **UNOPS** para el abasto de medicamentos.

EN SU PLEITO con las empresas mexicanas, el gobierno federal acudió a ese organismo y erogó **6 mil 135** millones de dólares, de los cuales 130 millones fueron la comisión de la **UNOPS**. Sin embargo, mientras el desabasto es evidente, no lo es tanto la eficiencia del gasto. DE AHÍ que se está pidiendo al **INAI** que obligue al gobierno y a la propia **UNOPS** a transparentar cómo se usaron esos recursos, que son de todos los mexicanos.

• • •

LA INTROMISIÓN del **Conacyt** en la vida académica del **CIDE** ya escaló a un nuevo nivel: el personal académico inició acciones de protesta debido al incumplimiento de su contrato colectivo. Los maestros de la institución exigen que se les liquiden adeudos que, en algunos casos, vienen desde hace un año.

LA FALTA de pago obedece a que el **Conacyt**, por sus pistolas, no ha querido liberar las nuevas reglas de operación, por lo que ni siquiera han obtenido el visto bueno de **Hacienda**. El colmo es que los fondos ahí están, pero nadie puede cobrar lo que le corresponde. A ESO se suma un fuerte reclamo por la remoción de **Alejandro Madrazo** del campus **Región Centro**, ubicado en **Aguascalientes**, a quien se destituyó no por su desempeño, sino por... ¡sus opiniones! Si hubiera un **Premio Nobel** por inventar problemas, seguramente **María Elena Álvarez-Buylla** lo ganaría.

• • •

NO TODO es malo para **Emilio Lozoya**. Aun en la cárcel, podría hacerle publicidad a **Rappi** o a **Uber Eats**: "Si el pato de **Hunan** a casa lo hubiera pedido, en la celda no habría dormido".

